

Herrn

Oberbürgermeister

Dr. Bernd Vöhringer

Rathaus

71063 Sindelfingen

Sindelfingen, 02.02.2024

## **Antrag**

## Der Gemeinderat möge beschließen:

- 1. Die Stadt Sindelfingen erstellt einen Sanierungsplan für die Sindelfinger Fahrradwege.
- 2. Schon vor der Erstellung dieses Sanierungsplans wird unverzüglich mit der Sanierung mindestens folgender Fahrradwege begonnen:
  - Böblinger Straße zwischen Einmündung Goldmühlestraße bis zur Neckarstraße (auf der Seite und im Bereich der Gottlieb-Daimler-Schule)
  - Neckarstraße von der Böblinger Straße bis zur Mahdentalstraße
  - Friedrich-Ebert-Straße
- 3. Die Stadt Sindelfingen erneuert unverzüglich die farblichen Kennzeichnungen auf den Fahrradwegen ("weiße Fahrradsymbole", Abgrenzungen zu den Gehwegen, rot markierte Übergänge von Straßen).
- 4. In der Hohenzollernstraße wird der nicht nachvollziehbar Übergang des Fahrradwegs auf die andere Straßenseite durch ein Verkehrsschild angezeigt.
- 5. Fahrradwege werden im gleichen Rhythmus wir die parallel verlaufenden Straßen gereinigt.

## Begründung:

1. Ein Großteil des Sindelfinger Radwegenetzes ist in einem maroden Zustand. Darauf haben wir schon in unserem Antrag vom 20. Februar 2022 (Nr. 6/2022) hingewiesen und eine zeitnahe und deutlich sichtbare Verbesserung angemahnt. Seit der Behandlung dieses Antrags im TUA vom 13. Oktober 2022 ist weiterhin kaum etwas geschehen.

Mit der Beschlussvorlage Nr. 26/2024 beantragt die Stadtverwaltung jetzt überplanmäßige Mittel für die Sanierung eines ca. 210 m langen Fuß-/Radweg im Bereich der Gottlieb-Daimler-Schule, dessen Verkehrssicherheit nicht mehr gegeben ist.

Die mangelnde Verkehrssicherheit und dringende Sanierungsbedürftigkeit ist jedoch auch bei vielen anderen Fahrradwegen festzustellen.

Deshalb beantragen wir die Erstellung eines Sanierungsplans für alle Sindelfinger Fahrradwege, der allerdings einer gewissen Zeit bedarf.

Vor der Erstellung dieses Sanierungsplanes beantragen wir schon jetzt die Sanierung offenkundig sanierungsbedürftiger Fahrradwege.

Bei den bezeichneten Fahrradwegen in der Böblinger Straße und Neckarstraße handelt es sich auch um Schulwege (Gottlieb Daimler Schule), deren Belag dringend erneuert werden muss.

Der Fahrradweg entlang der Friedrich-Ebert-Straße ist in einem so schlechten Zustand, dass die Verkehrssicherheit nicht mehr gewährleistet ist.

- 2. Die farblichen Kennzeichnungen auf den meisten Sindelfinger Fahrradwegen sind im Lauf der Jahre verblichen und kaum mehr erkennbar. Sie müssen dringend erneuert werden.
- 3. Bei vielen Sindelfinger Fahrradwegen ist die Verkehrsführung kaum oder schwer nachvollziehbar.

Exemplarisch: Der Fahrradweg entlang der Hohenzollernstraße von der Kreuzung Arthur-Gruber-Straße in Richtung Badezentrum endet nach ca. 300 m jäh vor einer Ampel und wird auf der anderen Straßenseite fortgesetzt, ohne dass die geänderte Verkehrsführung angezeigt wird. Wir beantragen deshalb die Verkehrsführung mit einem Verkehrsschild aufzuzeigen.

4. Es ist augenfällig, dass Fahrradwege (und Gehwege) nicht im gleichen Rhythmus gereinigt werden wie die parallel verlaufenden Straßen.

Exemplarisch: Bei einer Fahrradfahrt auf dem Fahrradweg entlang der Hohenzollernstraße am 30. Januar 2024 ist festzustellen, dass auf dem Fahrradweg (und Gehweg) viel Laub und Äste liegen, während die parallel verlaufende Hohenzollernstraße sich in einem gereinigten Zustand befindet.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im Gemeinderat Sindelfingen Sabine Kober und Ulrich Hensinger